

Selon Oxfam, qui réclame un plan global d'action, il faudrait pouvoir accorder huit milliards de dollars supplémentaires par an, pendant dix ans, aux dépenses d'éducation pour que chaque enfant soit scolarisé.

Cette somme équivaut à quatre jours de dépenses en armements dans le monde, à la moitié de ce que consacrent les parents américains aux jouets chaque année, ou à la somme annuelle dépensée par les Européens en eaux minérales.

### *Important investissement*

Hillary Clinton, la première dame américaine, note dans un communiqué de soutien à la campagne d'Oxfam, que «le plus important investissement qu'un pays peut faire pour construire un avenir démocratique et prospère réside dans l'éducation de ses citoyens, en particulier les filles et les femmes».

L'éducation, ajoute Mme Clinton, rend «les familles plus fortes» et aboutit à «une alimentation plus riche et de meilleurs salaires». Selon Oxfam, un tiers des enfants non scolarisés vivent en Afrique sub-saharienne et, si cette tendance se poursuit, d'ici 2015 trois quarts des enfants qui ne vont pas à l'école seront des Africains.

L'Afrique est la seule région du monde où le taux de scolarisation décroît tandis que certaines écoles sont surpeuplées. Et un enfant du Mozambique ira à l'école deux ou trois ans dans sa vie s'il est chanceux alors qu'un petit Américain ou Européen ira pendant 17 ans.

Les inégalités sont fortes aussi selon que l'environnement est urbain ou rural. Au Niger, si 90 % des enfants de la capitale vont à l'école, le taux chute à 20 % dans les campagnes.

L'inégalité est flagrante aussi selon les sexes. Deux-tiers des enfants non scolarisés dans le monde sont des filles. En Éthiopie, un des pays les moins scolarisés, une fille sur dix seulement apprendra à lire et à écrire.

Oxfam a classé les pays en développement ou nouvellement industrialisés selon leur taux de scolarité, leur temps de scolarisation et l'égalité des sexes.

On trouve au plus bas de cette liste de 104 pays l'Éthiopie, le Niger, Haïti, le Pakistan et le Tchad. Alors que Bahreïn et Singapour sont en haut, la Corée se range au 11e rang devant la Chine (14) et l'Iran (15). L'Afrique du Sud parvient au 40e rang devant l'Argentine (41) et le Brésil (48).

Oxfam milite pour un plan d'action global, appelant pays riches et organisations internationales à accélérer notamment la réduction de la dette des pays pauvres à condition qu'ils investissent davantage dans l'éducation.